

Communiqué de presse

Le 17 décembre

Protection de l'enfance : une première unité pour accueillir les fratries dans les Ardennes

Alors que la protection de l'enfance fait face à des défis sans précédent – augmentation des signalements, complexité des situations familiales, pénurie de places adaptées – l'Association Sauvegarde des Ardennes, filiale du Groupe SOS Jeunesse, inaugure la première unité Ti'Sages, dédiée à l'accueil des fratries.

Un contexte exigeant et une responsabilité collective

Chaque année, des milliers d'enfants sont confiés à l'Aide Sociale à l'Enfance. Derrière ces chiffres, des parcours fragiles, des ruptures familiales et des besoins complexes. Maintenir les liens fraternels lors d'un placement est un enjeu majeur, pourtant compromis faute de structures adaptées. C'est pour répondre à cette urgence que le Département des Ardennes a lancé en 2023 un appel à projets ambitieux pour créer 55 nouvelles places d'hébergement destinées en priorité aux fratries. La Sauvegarde des Ardennes y a répondu avec une proposition forte : créer deux unités pour accueillir des fratries dans un cadre sécurisant et bienveillant.

Ce projet, baptisé « Ti'Sages », prévoit l'ouverture de deux maisons pouvant accueillir chacune 11 enfants âgés de 3 à 21 ans. L'objectif : maintenir les liens fraternels, offrir un cadre de vie sécurisant et diversifier les solutions d'accueil pour répondre aux besoins des jeunes confiés à l'Aide sociale à l'enfance, tout en favorisant le retour en famille lorsque cela est possible.

Une maison pensée pour l'épanouissement

La première unité Ti'Sages, située à Bazeilles, ouvrira ses portes fin novembre 2025, dans une bâtie rénovée

- 7 chambres lumineuses, dont certaines avec salle d'eau privative ;
- Espaces collectifs chaleureux favorisant la vie en commun ;
- Accessibilité PMR et aménagements spécifiques pour les plus jeunes ;
- Grand jardin sécurisé, propice aux activités extérieures.

Ce lieu incarne les valeurs du projet : sécurité, confort, accessibilité et qualité environnementale, au service du bien-être des enfants et du maintien des liens fraternels.

Un projet porté par des équipes engagées

Derrière cette réalisation, il y a l'engagement quotidien des équipes éducatives, techniques et administratives, qui œuvrent pour offrir à chaque enfant un cadre de vie apaisant et bientraitant. Leur travail illustre la mission du Groupe SOS Jeunesse : protéger, éduquer, accompagner.

Avec près de 300 salariés, et 233 jeunes accompagnés, la Sauvegarde des Ardennes du Groupe SOS Jeunesse poursuit son développement et innove pour répondre aux besoins des enfants confiés. L'ouverture des Ti'Sages marque une étape décisive dans la diversification de l'offre et la préservation des liens familiaux, conformément aux lois de 2007, 2016 et 2022.

A propos du Groupe SOS Jeunesse

L'association Groupe SOS Jeunesse est le premier acteur associatif de la protection de l'enfance en France. Sa mission : éduquer et protéger enfants, adolescents et jeunes majeurs en difficulté compte-tenu de leur environnement familial, social et économique.

Soutien à la parentalité, accueil de mineurs et jeunes majeurs en danger ou en risque de danger, en difficultés psychologiques, alternatives à l'incarcération et accompagnement à l'insertion socio-professionnelle... concevoir et mettre en œuvre des moyens innovants d'aide, de soutien et d'accompagnement, tels sont le moteur et la boussole du Groupe SOS Jeunesse.

En 2024, le Groupe SOS Jeunesse a accompagné 33 502 mineurs et jeunes majeurs.

Groupe SOS Jeunesse est l'une des associations fondatrices du Groupe SOS.

CONTACT PRESSE

Fiona Guitard

Responsable de la communication externe
fiona.guitard@groupe-sos.org | 07 88 44 26 19